

立川市社会福祉協議会就労支援事業所機関紙

はあもにい

NO.38

平成30年9月26日発行

「第3回栄・中砂ふれあいまつり」

9月16日に「第3回栄・中砂ふれあいまつり」が開催されました。

開会式では昭和第一学園の方々の演奏で幕を開け、近所の子供たちや利用者の皆さんたちがかつぐ「おみこし」が元気に出発！町内を「わっしょいわっしょい」と大いに盛り上がりました。

作業所内では、「焼きそば」「フランクフルト」「ポップコーン」などの模擬店、グッドネイバーさんによる「チューペット」の無料配布コーナー、しあわせ会さんによる「さおりマット」販売、子ども会さんや幸児童館さんによる、「巨大スマートボール」「射的」「スーパーボールすくい」などのイベント、お手玉の会さんによる、「お手玉」、老人会さんによる「コマづくり」コーナーと盛りだくさんの内容に、利用者の皆さんは笑顔があふれていました。

最後に恒例の「立川レッド&ブルーウィンドアンサンブル」さんによる演奏も行われ演奏に合わせて踊る人など楽しい一日を過ごしました。

栄福祉作業所では地域とのつながりを重視し、これからも顔の見える関係

づくりに力を入れていきたいと思えます。



発行：立川市社会福祉協議会就労支援事業所「栄福祉作業所」

〒190-0013 立川市栄町5-38-4 Tel&Fax 042-536-0549

e-mail: sakae-work@tachikawa-shakyo.jp HP: <http://www.tachikawa-shakyo.jp/>

職員研修

障害福祉係では、職員の資質向上、スキルアップをめざし、積極的に研修へ参加しています。今回はその一部をご紹介します。

5月には東京都市立心身障害児・者施設協議会主催で「障害者権利条約と合理的配慮」をテーマに東洋大学教授の川内美彦氏による講演会があり、多くの職員が参加しました。現在のバリアフリー法は、施策ありきの形だけであり、いかに使えるために、どういう実質の実現が必要か、また世界情勢での日本の遅れを痛感し、2020年東京オリンピック・パラリンピックを機に日本のバリアフリーが大きな前進となるよう、せつに願いました。

7月には仕事をする上でも必要な「職員間コミュニケーション」を学びました。人間関係でやむなく離職をしてしまう方がいたり、コミュニケーション不足でうまく仕事が回らないことなど、誰もが感じたことがあることを、どうしてそのようなことになるのか簡単なワークを交えながら学びました。相手に伝える方法ばかりに目を向けやすくないがちですが、実は、聞く姿勢があるかないかで伝わるか伝わらないかが大きく変わってくるため、聞く姿勢をお互いに意識して変えていけば職員間のコミュニケーションがスムーズに進む1つの方法だと学びました。

9月には「愛着障害について」明星大学名誉教授の高塚雄介氏にご講演いただきました。自分でも子どもを産み育てる中で、自問自答をさせられました。愛着障害は発達障害によく似ていること。発達障害は勉強していても、愛着障害をあまり知らない専門家が多いこと。発達障害はトレーニングにより改善を目指すか、愛着障害はカウンセリングを長期に行い、育て直しが必要であることなどをわかりやすく講演くださいました。医学の専門家ではない私たちに、福祉の専門家として成人のみなさまに関わっている中で、どのようなことができるのか職員間で考えていきたいと思えます。

このように、さまざまなテーマで勉強し、少しでも皆さまにとって良い支援ができるように職員一同努力していきたいと思っております。



～今年の宿泊～

今年の宿泊は、10月11日、12日と1泊2日を実施します。

数年前にも利用しましたが、埼玉県と群馬県の境にある、「冬桜の宿神泉」に宿泊します。緑豊かな場所にあり、木のぬくもりを感じます。お風呂も大きく、露天風呂もあり、利用者の皆さんがゆったりくつろぐ姿が目に見えびます。食事も地のものをふんだんに使った、目にも美しい料理が並びます。例年通りのカラオケで盛り上がり、日頃の作業の頑張りを癒しましょう。見学先は、初日は「ガトーフェスタハラダ」の工場見学！ラスクが美味しいお店です。工場見学者のみが味わえる試食がありますのでお楽しみに！！2日目は「こんにゃくパーク」へ。こんにゃく生産日本一の工場見学を始め、体験コーナーも充実しています。今回、作業所では「こんにゃくゼリーづくり体験」を実施します。一番人気は10種類以上あるこんにゃく料理のバイキング、20分ですがなんと無料でいただけます！！

日頃の皆さんの頑張りがあからこそ、レクリエーションにも力を入れることができます。これからも作業を始め、何事も頑張しましょう！

～土曜日開所【創作】～

10月7日に開催される「立川市障害者スポーツ大会」の競技で「仮想パレード」がございませう。8月の土曜日開所【創作】で準備をしました。今回のテーマは、6月の日帰り旅行の思い出をもとに水族館で見た世界を表現したいと思ひ、下記を参考に創作しました。

- 感動的なイルカショー
- 愉快的な、ちんあなご
- 人気のペンギン
- 海の青と波

これらを表現するために青色のナイロンテープを束ねてポンポンを参加者みんなで作りました。

どう表現できたかは当日のお楽しみ！皆さま、どうぞスポーツ大会にお出かけください。



